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DADOS GERAIS 

Data: 23/10/2023 Local: videoconferência Horário: 9h00 

Tipo de Reunião: trabalho 

Lista de Participantes: 

Nome Entidade 
Juliana Sousa Prefeitura de Cubatão 

Alexandre Morais Prefeitura de São Vicente 

Alan Queiroz Prefeitura de Praia Grande 

Wellington Lima Prefeitura de Santos 

Pedro Henrique Saletti Prefeitura de Mongaguá 

Tony Sheen Prefeitura de Itanhaém 

Convidados:  

Priscila Harder Bertioga 

Marcelo Walles Conselho Guarujá 

Vinicius Aurélio Constantino Agem 

André Sodré AGEM/Condesb  

Caio Martinez Conselho Santos 

Helenice  

Marcelo Walles Conselho Guarujá 

Willian Vasconcelos Bertioga 

Pauta divulgada em: 
16/10/2023 

Reunião iniciada às:  
09:05h 

Término da Reunião às:  
10:33h 

 

PAUTA 

Item I – Balanço das Conferências municipais nas cidades da RMBS;  
Item II – Balanço da aplicação da Lei Paulo Gustavo;  
Item III – Analise sobre a realização da Conferência Regional de Cultura da RMBS, por 
videoconferência;  
Item IV – Outros assuntos de interesse regional.  
  

 
 

REGISTROS 

Ausências: Guarujá, Bertioga, Peruíbe. 
Estado: 
 

 Os trabalhos foram abertos pelo secretário executivo do Condesb, André Sodré, e 
pelo relator da Câmara Temática Wellington Lima, e foram tratados os seguintes 
assuntos: 

 No item I foi feito um balanço sobre a realização das Conferências Municipais, 
iniciou Wellington Lima falando da realização da Conferência Municipal de Santos, 
no dia 20 de agosto. 

 Foram duas semanas de debates, com definições de várias propostas e debates; 

  Teve uma boa participação cerca de 800 pessoas, elegeu 9 delegados eleitos 
pela sociedade civil, além de delegados eleitos pelo conselho municipal de cultura 
e por delegados indicados pela Secretaria Municipal de Cultura, que irão participar 
da Conferência Estadual; 
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 Foram aprovadas 46 propostas, 30 para o município, 8 para serem encaminhadas 
para etapa estadual, e outras oito propostas para etapa nacional; 

 O saldo foi muito positivo e satisfatório; 

 Em seguida falou a Priscila Harder de Bertioga, falou que ainda estão fechando 
questões para realização da Conferência municipal, sobre a Lei Pulo Gustavo 
disse que atualizarão os documentos, completando algumas propostas que não 
estavam claras, e que já estavam encaminhando o documento para a Prefeitura 
para divulgação; 

 Depois falou o Pedro de Mongaguá, disse que fizeram 2 conferências online, e a 
conferência presencial, também com saldo muito positivo, uma experiência 
diferente, pois a última foi realizada em 2009; 

 Disse que foi um processo muito importante para o município, para ouvir e traçar 
metas para o setor, elegeram 4 delegados, e irão encaminhar as propostas para 
etapa estadual; 

 A seguir falou o Tony de Itanhaém, falou que a conferencia ainda vai acontecer, 
que já realizaram 2 pré-conferencias, e ainda irão realizar mais duas. A primeira 
virtual e a segunda foram presenciais, disse que o processo está muito positivo e 
graças a união do poder público, com o conselho municipal e a sociedade civil, a 
agradeceu ao esforço de todos e que irão realizar uma boa conferencia; 

 Depois falou Marcelo Wallez do Guarujá, chamou a atenção e que constasse em 
ata novamente a ausência do representante do poder público do Guarujá na 
reunião, relatou que já realizaram a conferencia municipal, que foi muito potente 
com a participação dos trabalhadores e trabalhadoras da cultura na cidade, foi do 
tamanho que poderiam realizar, devido ao prazo, que segundo ele apertado que 
tiveram, foi muito produtivo e que eles tem a intensão de tirar do papel e já colocar 
em pratica as propostas que foram encaminhadas, e que já irão também 
encaminhar toda a documentação para etapa estadual; 

 Em seguida falou Caio Marinez do Conselho de Santos, saudou a todos que 
falaram e que já realizaram suas conferencias e estão em processo de realizar, 
falou da importância de nos próximos meses buscarem o debate e a qualificação 
participação na etapa estadual; 

 Disse ser importante cruzar os dados e as propostas estaduais para serem 
encaminhadas; 

 Falou ainda que a etapa estadual deve acontecer entre os dias 8 ou 18 de 
dezembro, e que deveríamos construir um espaço de debate para qualificar 
nossos delegados para etapa estadual; 

 O Wellington retomou a palavra e falou da Lei Paulo Gustavo, que realizaram 4 
grandes editais, tinham uma apreensão quanto ao do audiovisual mais que 
conseguiram sanar e ter as inscrições necessárias; 

 Sempre se pautaram por fazer um amplo debate com o conselho de cultura, em 
audiência publicas também, tanto na Lei Aldir Blanc e Paulo Gustavo, buscaram o 
maior número de prêmios possíveis, e conseguiram abrir muitas possibilidades, 
tanto que gerou um número grande de inscrições cerca de 180 a 200 pessoas 
serão atendidas; 

 Fizeram também um edital de pareceristas, e que esperam já para os próximos 
dias a publicação dos selecionados, e que em novembro devem ter o resultado 
geral do processo; e o objetivo é pagar já todos até o final de dezembro esse é o 
objetivo e é como estão encaminhando os processos em Santos; 

 Em Bertioga a Priscila fez um relato que ainda não teve retorno do poder público 



 
 

CT CULTURA 004.23 
  Página 3 de 4 

REGISTROS 

sobre os editais, que fizeram vários apelos e não obtiveram retorno, e que não 
sabem de nenhum edital publicado ainda da Lei Paulo Gustavo no município, o 
único retorno que obtiveram a dois meses atrás foi que estavam parados no 
jurídico; 

 O Pedro de Mongaguá disse que já abriram os editais, mais tem esperança de se 
estenderem os prazos, por vários fatores um deles pela própria burocracia, e que 
a ampliação do prazo ajudaria muito o setor no município a ter mais inscrições, 
Eles estão lá dando todo apoio e orientação, que tiveram duas aulas para 
elaboração de projetos, estão fazendo atendimento diário n centro cultural, estão 
tendo todo apoio do setor cultural da cidade, para mais um ter alcançarem o 
objetivo de atenderem o maior número de pessoas e propostas inscritas possível. 
Sobre a Lei Paulo Gustavo é basicamente isso, e que a extensão de prazo seria 
maravilhosa para eles; 

 Em seguida o Tony de Itanhaém falou, dizendo que esperam para os próximos 
dias as publicações dos editais, tiveram que resolver algumas questões internas 
do município e Câmara Municipal, como questões de ajustamento orçamentário, 
que também optaram por contratar pareceristas para dar mais isenção aos 
projetos selecionados, mais que em fim aguardam para os próximos dias as 
publicações e se houver extensão de prazos também estenderão os prazos de 
inscrição; 

 Iniciando o item III da reunião o Wellington iniciou falando da proposta de 
realização da conferencia regional de cultura, ele acha positiva a ideia e celebra 
todo esse processo das conferencias municipais aqui da baixada, e corroborando 
com a ideia dita pelo Caio, também acha importante as cidades apresentarem 
suas propostas regionais, as que são incomum a todos aqui, e todos fazerem um 
defesa em conjunto dessas propostas regionais, propõe também que o formato de 
repente possa ser hibrido dessa conferência regional, destaca somente a 
preocupação com o tempo porque existe várias questões ai nas cidades para 
serem resolvidas; 

 Em seguida falou o Allan de Praia Grande e ele já abordaria todas as pautas 
anteriores na fala dele, iniciou dizendo que tiveram alguns contratempos para 
realização da conferencia municipal de cultura, mais eu agora as questões estão 
sanas, realizarão ainda duas pre conferencias online, e que já estão divulgando 
amplamente a data da plenária final, que será a proporia conferencia. Disse que 
estão finalizando o cadastramento do Conselho Municipal de Cultura, e já estão 
pedindo celeridade ao Procurador Geral do município, sobre a questão dos 
editais, que já estão atrasados, mais que espera em breve ter tudo sanado, que já 
está em comunicação com os artistas da cidade, que esse atraso não os 
prejudicaram, essa é a expectativa que estão lá no município; 

 Depois o Marcelo pediu apara fazer atualização sobre a lei Paulo Gustavo no 
Guarujá, e disse que a exemplo também da Lei Aldir Blanc, estão trabalhando de 
forma tripartite, que os editais já estão abertos na cidade, que ainda não tem um 
chamamento para a comissão de pareceristas, mais espera que o município 
possa fazer o mais rápido possível, e também questiona sobre editais do governo 
do estado se serão lançados, que o prazo e muito curto, e que não tem manifesto 
nenhuma ainda do governo sobre esses editais estadual; 

 Falou a seguir a representante de Cubatão, Juliana Souza, ela disse que sobre a 
Paulo Gustavo estão aguardando a contratação de uma consultoria mais já tem 
calendário, recursos e pre minuta definhada, o cadastramento de artista segue no 
município, estão também aproveitando o período de conferencia para divulgar a 
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necessidade de cadastramento aos aristas, a expectativa é que em novembro já 
tenham o edital lançado e até o final do ano fazerem os pagamentos, sobre a Aldir 
Blanc chama a atenção de aprovar um plano de ação, e receber recursos em 
restos a pagar, uma função extra junto a lei Paulo Gustavo. Ela espera dar conta 
de todas as agendas são muitas ações e prazos a serem cumpridos. 

 Sobre os questionamentos quanto a prazos, o Wellington explicou que todos 
devem ficar atentos e verificarem os regimentos e as leis, cada município tem sua 
lógica para trabalhar esses prazos 

 O Caio flou que para a PNAB o prazo é de 25, mais que pode escrever em linhas 
gerais, depois fazer o plano de trabalho mais completo, para não perder prazo 
nem recursos. O comunicado aos municípios é importante para atentar aos 
municípios sobre prazos mais cada realmente tem sua própria dinâmica, pediu 
novamente uma pauta no Condesb para falar da Cultura, ele defende que isso é 
importante por muitas mudanças e recursos estão por vir, e é preciso se atentar 
as estruturas de cada cidade para isso, abrir concursos e ampliar as 
possibilidades nesse setor da cultura, então seria importante falar isso aso 
Prefeitos numa reunião do conselho. O caio também sugeriu uma reunião com o 
MinC para falar mais sobre a Lei Aldir Blanc e Paulo Gustavo; 

 Foi respondido pelo Wellington que a Câmara temática com a Agem irá pensar e 
resolver essa questão da reunião no Condesb; 

 Depois algumas pessoas ainda falaram da possibilidade e entendimentos quanto 
a realização da conferencia regional, ficou firmado um grupo para pensar a 
organização entre a Agem, Wellington, Caio e Pedro ainda alguns se 
disponibilizaram ajudar se preciso, ficou definido como indicativo de data para 
realizar a conferencia final de novembro; 

 E não havendo mais nada a tratar foi encerrada a reunião. 

 
 

Santos, 23 de outubro de 2023 
 
 

RAFAEL LEAL 
Coordenador da Câmara Temática 

 
 
 
ANDRÉ SODRÉ 
Secretário Executivo do Condesb 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


